

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 31 de Octubre de 1936

Núm. 92

Eduardo VIII, declara que su país será neutral

El domingo, en Milán, Mussolini pronunciará un discurso importantísimo

José María Pemán visita la Redacción de EL ALCAZAR

Ayer, a última hora de la tarde, disfrutamos una íntima alegría que pregonamos hoy con orgullo. Don José María Pemán, uno de los gloriosos españoles que no precisan de adjetivos, nos hizo el honor de visitar nuestra Redacción y departir benévolamente con nosotros, ocupando, con la encantadora modestia que realza aún más sus méritos, uno de los puestos que habitualmente llenan los redactores en la mesa de trabajo.

Durante la honrosa visita estuvieron presentes, además del pleno de la Redacción, el jefe provincial tradicionalista, señor González de Gregorio, y el capitán de Requetés, señor Sanz de Diego, todos los cuales hicieron los honores de la casa al insigne orador y poeta, así como a sus distinguidos acompañantes los señores Domecq, el redactor de «A B C», señor Sánchez del Arco y el señor Isasi.

El señor Pemán pidió una colección de EL ALCÁZAR, y repasándola atentamente, dedicó a nuestro periódico elogios muy expresivos, que le agradecemos profundamente. Al hojear el primer número, mientras se informaba de que apareció el mismo día en que las tropas nacionales irrumpieron en Toledo, se mostró gratamente sorprendido, de especial modo al enterarse de la perentoriedad con que hubo que organizar los elementos tipográficos, escribir los originales y efectuar la tirada a mano por no disponerse aquel día de energía eléctrica para el motor de la máquina.

Una atención más tuvo el excelso escritor para EL ALCÁZAR. A requerimiento de los jefes del periódico, tomó una cuartilla del rimero preparado para los redactores, y rápidamente trazó unas líneas, acertadas como suyas, para utilizarlas como autógrafa en este mismo número.

Naturalmente, quisimos ofrecer al señor Pemán un obsequio, como es de rigor cuando una relevante personalidad, y sobre todo, un gran patriota enaltece con su visita la Redacción de un periódico. Pero el Jerez se retrasaba—¿cómo no ofrecer al eminente andaluz una copa de Jerez?—, y como él advirtiese nuestra impaciencia, procuró amablemente tranquilizarnos.

—Gracias es lo mismo—nos dijo—. ¡Si yo no bebo!

—No se trata de beber—dijo el señor Clara—, sino de brindar; esto es, de la fórmula clásica del brindis.

—¡Ah, pues brindemos entonces con las manos enlazadas!

—¡Por España siempre!—exclamó entonces el señor Claramunt, estrechando la mano del poeta.

—¡Siempre por España!—replicó Pemán con su acento característico.

Pero el Jerez llegó al fin, con la añadidura de unas pastas toledanas, y entonces el brindis, ya en el patio de la Comandancia de Requetés, se hizo, como es usual, copa en mano.

—¡Por España y por Toledo!—exclamó el señor Claramunt!

—¡Y por vuestro periódico EL ALCÁZAR!—correspondió el agasajado.

Con el señor Pemán compartieron también el obsequio los jefes de Requetés, ya mencionados; la Redacción en pleno, y algunos «boinas rojas» que se habían incorporado al grupo para contemplar de cerca al eximio visitante.

Y cuando el señor Pemán, despedido por todos con el cariño que merece, se retiraba de la casa de los Requetés y de EL ALCÁZAR, irrumpían presurosos de las salas contiguas al patios otros «boinas rojas» y bellas «Margaritas» de las que dedican varias horas de la tarde a confeccionar prendas de abrigo para los jóvenes tradicionalistas en campaña. No habían advertido hasta entonces la visita del preclaro orador español a la casa, y al llegar hasta ellos la grata nueva, salían al patio exclamando:

—Pero, ¡si es Pemán!

Y ya rodeado de un grupo muy numeroso, que le halagaba con palabras entusiastas y miradas admirativas, Pemán se despidió de todos y partió hacia otras atenciones e inquietudes patrióticas.

Que Dios siga inspirando privilegiadamente su pluma y su verbo maravillosos al servicio de España y de sus imperecederas tradiciones.

Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

En las provincias de Madrid, Alava, Segovia: Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila, y principalmente se venció en el Alto de León, Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc...

Provincia de Toledo: Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Boróx, etc., liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

Provincia de Badajoz: Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Frejenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

Provincia de Guadajara: Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelacina, Atienza, Sigüenza.

Provincia de Huelva: Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

Provincia de Córdoba: Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital, y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona Minera de Puertollano y Puelblonuevo del Terrible.

Provincia de Zaragoza: Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciéndole en Belchite, Leciñena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

Provincia de Teruel: Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

Provincia de Huesca: Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazando los vencidos en dirección a Lérida.

Provincia de Guipúzcoa: Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc...

Provincia de Asturias: Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Luarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

Un saludo cordial para Toledo y para el periódico EL ALCAZAR y un viva España, que pronto espere dar por algún número machulero.

José M^o Pemán

30- octubre -1936

Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno militar

Almuerzo en la Fábrica de Armas en obsequio de García Sanchiz y del capitán Botelho

Ayer, en la Fábrica Nacional de Armas, se celebró un cordial almuerzo en honor del insigne charlista don Federico García Sanchiz y del prestigioso capitán Botelho, asistiendo también al agasajo el gobernador militar, don Oscar Nevado; el alcalde, señor Aguirre, y el presidente de la Diputación provincial, señor Basarán, así como el director y los jefes y oficiales de dicho establecimiento.

Entre el señor García Sanchiz y el capitán Botelho se cambiaron patrióticos discursos de fraternidad hispano-lusitana.

Los obreros de la Fábrica ofrecen una hora suplementaria de trabajo en beneficio de la suscripción nacional

Al terminar el almuerzo de que anteriormente damos noticia, una Comisión de obreros y obreras de la Fábrica acudió a cumplimentar al gobernador militar y ofrecerle una hora suplementaria de trabajo, cada día, en beneficio de la suscripción nacional.

El coronel don Oscar Nevado aceptó este espontáneo ofrecimiento, mostrándose muy complacido del generoso rasgo de los obreros de la Fábrica, y sobre todo, del patriotismo que lo inspiraba. Les felicitó por ello, alentándoles a perseverar en tan plausible conducta.

Mañana vuelve a Toledo el heroico general Moscardó

Mañana llegará a Toledo el heroico general Moscardó. Seguramente los toledanos le tributarán el recibimiento entusiástico que merece, como en su conferencia de anoche indicó el excelentísimo señor gobernador militar al dar a los radioyentes toledanos tan grata noticia.

La expedición de salvoconductos

La Delegación de Orden público comunicó anoche a los periodistas, para que lo hiciesen saber al vecindario, que únicamente son valederos los salvoconductos expedidos por el Gobierno militar y facilitados por dicha Delegación, al punto de que podrá ser detenida toda persona desprovista de ese documento expedido en la forma expuesta.

Un avión rojo derribado

Se sabe de buen origen que ayer, en los alrededores de Seseña, fué derribado por nuestra Aviación un aparato rojo, que cayó ardiendo en las líneas enemigas.

Era la caza que celebraban poco después, con hábiles filigranas, los aviones nacionales que volaron sobre Toledo.

Visitas al gobernador militar

Cumplimentaron en el día de ayer al gobernador militar de la Plaza el director y profesores de la Escuela Normal, de la de Artes y Oficios, el director de la Central Telefónica, el jefe de Obras Públicas, representaciones de la Prensa extranjera y otras Comisiones.

La Orden de la Plaza, de ayer

La Orden del Gobierno Militar, del día de ayer, prescribe lo siguiente:

«Artículo único.—Según órdenes del excelentísimo señor general jefe de la 7.ª División orgánica, se ha concedido un «mes de plazo» para que realicen su incorporación a filas los individuos, según el Decreto número 132 de 25 de septiembre último, y que se encuentran comprendidos en el art. 4.º de dicha disposición; es decir, a los que, perteneciendo a milicias voluntarias, están precisamente en primera línea».

En el Gobierno civil

Reunión de alcaldes de la provincia

Previamente convocados por el gobernador civil, señor Cirujano, en la mañana de hoy se han reunido en la Diputación provincial, en número que excede a un centenar, los alcaldes de la provincia cuyos pueblos se encuentran tomados por las fuerzas nacionales.

El objeto de la reunión fué recibir órdenes e instrucciones en relación con el desempeño de sus cargos.

Con tal motivo, la ciudad ofreció durante toda la mañana y primeras horas de la tarde un animado aspecto.

En el Ayuntamiento

Exacción del arbitrio sobre alcantarillado

Se pone en conocimiento de los señores contribuyentes de esta capital, que desde el día 1.º del próximo mes de noviembre queda abierta la cobranza, en su período voluntario, del arbitrio sobre alcantarillado, correspondiente al segundo semestre del año actual. La oficina recaudatoria se halla instalada en la Plaza del Ayuntamiento (Bovedillas).

Un rasgo de la Cámara de Comercio de Lisboa

La Cámara Oficial de Comercio y Navegación de España en Portugal, establecida en Lisboa, ha dirigido al Gobierno militar de Toledo una carta, de la que reproducimos lo siguiente:

«Habiendo sido informados de que el Ayuntamiento de Toledo está efectuando compras de diversos artículos alimenticios (café, cacao, aves, huevos, bacalao, etc.), a precios elevadísimos sobre los corrientes en este mercado, con destino al glorioso Ejército Nacional, salvador de la Patria y de la civilización occidental de Europa, y deseosa esta Cámara de cooperar en todo lo posible al esfuerzo que en defensa de las gloriosas tradiciones españolas está realizando el Ejército Español, tenemos el gusto de ponernos a las órdenes de V. E. para indicar en cada caso concreto los posibles vendedores de éste mercado, defendiendo la calidad del producto y el mejor precio del mismo.»

Refleja la precedente carta el admirable espíritu de la nación hermana, que en todo momento, como se ve, está dispuesta a demostrar su simpatía y su buena voluntad por la verdadera España y por sus heroicos salvadores. Estamos seguros de que Toledo corresponde con todo cariño al afecto que le muestra Portugal.

El fracasado "raid," soviético sobre Toledo

Hoy, como ayer, "El Alcázar" fué objetivo de los rojos

El monstruo herido de muerte da sus postreros coletazos... Y algo de esto son los contraataques del frente, siempre rotundamente fracasados, y las agresiones aéreas intentadas estos días por los rojos.

Acercas de ellas el señor gobernador militar, en sus magníficas charlas radiofónicas de los dos días precedentes, dijo cosas muy acertadas, que sería difícil superar, y además, las dijo en el tono irónico que realmente merecen.

Las incursiones aéreas del enemigo a Toledo, retratan perfectamente a los rojos. Son cobardes, álevosas, y sobre todo, rapidísimas, con un temor evidente a los «cazas» y a los «antiaéreos» nacionales. Ayer mismo, cuando los aviones soviéticos intentaron repetir su hazaña de por la mañana, unos disparos de nuestros cañones antiaéreos bastó a alejarlos del horizonte de Toledo, sin que osaran siquiera acercarse al casco de la ciudad. El miedo estaba bien justificado, porque la incursión de por la mañana costó a los rojos dos aparatos, derribados por los «cazas» nacionales que con toda diligencia acudieron a castigar el «pinito» enemigo.

EL ALCAZAR había recibido por la mañana su bautizo de trilita. Lo mismo el Alcázar, fortaleza, que EL ALCAZAR, periódico, disfrutaban, por lo visto, las preferencias de la odiosidad enemiga. Pero, tanto el uno como el otro, tienen, gracias a Dios, indudable suerte. La Aviación roja no consigue abatir ningún Alcázar, y así, en su arremetida de ayer, sólo consiguió producir en los talleres donde se imprime nuestro diario unas ligeras averías que fueron pronta y fácilmente reparadas.

En fin, Toledo puede confiar plenamente, como se ha demostrado en los dos últimos días, en la eficacia de nuestra gloriosa Aviación y de nuestros cañones antiaéreos, más vigilantes y atinados que lo que quisiera el enemigo, el cual, ni aun atacando por sorpresa, consigue escapar impunemente del castigo de nuestras armas, si por acaso se pone desde el aire al alcance de ellas.

SANTORAL DEL DIA 31

Vigilia de todos los Santos.—San Nemesio, San Antonino, San Quintín y Santa Noitburga.

La misa es de la Vigilia, toda propia; la oración segunda de la Octava de la Dedicación y la tercera del Espíritu Santo, Prefacio común. Rito semidoble; color de los ornamentos, morado.

La Fiesta de Todos los Santos

Hasta el siglo V no se instituyó la Fiesta de Todos los Santos. En los siglos anteriores se celebraban misas en honor de los mártires desconocidos durante todo el año en las diversas iglesias de Roma. Fijada para el día 1.º de noviembre, llegó a ser la Fiesta de Todos los Santos a la que nos preparamos en el día de hoy con la oración, la abstinencia y el ayuno; que todo esto supone esta santa Vigilia.

La Sabatina en la capilla del Sagrario

Mañana sábado, a las cinco de la tarde, tendrá lugar en la capilla de la Virgen del Sagrario el ejercicio de la Sabatina.

Horas de misas para el domingo

En la Catedral, desde las siete a las nueve, de media en media hora; y a las diez, once y doce.

En Santo Tomé, a las ocho.

En el Convento de Santa Ursula, a las ocho.

En el de Santo Domingo el Real, a las siete.

En las Hermanitas de los Pobres, a las seis.

En Santa Justa, a las nueve y once.

En la ermita de la Estrella, a las nueve.

En la iglesia de los PP. Jesuítas, a las siete, ocho y nueve.

Tanto en las misas de ocho y doce de la Catedral, como en la de once en Santa Justa, habrá explicación del Evangelio.

A partir de mañana, EL ALCAZAR publicará (D. m.) un mínimo de ocho páginas diarias.

Es un paso más hacia el periódico que prometimos en nuestro primer número y que esperamos ver convertido rápidamente en realidad tangible.

Vicente Martín Bermejo

Constructor de lanzas para banderas y estandartes de lujo y económicos.

SE DAN PRESUPUESTOS

Talleres: Airosas, 5.—TOLEDO

Marciano Pérez Montes

LA CASA DE LAS MEDIAS

Belén, 8. - Teléfono 1527

EL BARATO DE TOLEDO

Comercio, 31 y 33 - Teléfono 1667

TOLEDO

Extenso surtido en lanas para la temporada

Todos los días un artículo de reclamo en

EL BARATO DE TOLEDO

Otra criminal intentona roja sobre Toledo

El movimiento español con valor de universalidad

Interesantísimas charlas del comandante militar y del locutor de Radio Castilla, señor Gonzalo Soto

Fracaso del "raid" de aviación soviético

Buenas noches, toledanos.

Ya supongo que os habréis desayunado con el saludo matinal de esos aviones esclavos, que tal vez por que saludan en ruso, lo hacen estridentemente; por lo visto quieren recordarnos que existen, puesto que aunque sea de paso, dejan caer sobre la ciudad que sacrificaron sus esclavos marxistas, el saludo de sus bombas, pero me da el corazón que no van a visitarnos muchas veces más, por varias razones; una, porque en cuanto demos el salto hacia delante—que ya está próximo—, ellos, naturalmente, lo han de dar hacia atrás—, que no es lo mismo lanzarse sobre lo que se cree indefenso, que luchar con otros que tienen igualdad de elementos y más corazón en algunas ocasiones y superioridad en muchas. Otra razón—poderosísima ¿no?— es la de que hoy se han visto los tres aparatos soviéticos con la sorpresa—por inesperada, sorpresa— de que a sus disparos se respondía con otros, era curioso ver cómo a la serena arrogancia de su vuelo asesino, sucedía la pavorosa premura por alejarse del riesgo, la rapidez con que deshicieron la formación reglamentaria, la huida precipitada ante el azote del cañón, de los que se presentaron como dueños y señores del aire, ¡pobres ilusos!, son dueños únicamente cuando no hay armas o corazones españoles que se opongan a su paso.

La ayuda rusa, demostrada documentalmente

Esos tanques de combate pesados como mastodontes, que usan cañón, es verdad, pero que no tienen movilidad, ni sirven más que para carreteras, pertenecen también a Rusia y los individuos que los tripulan pertenecen a esa caterva bolchevique.

Y esto no son aseveraciones falsas como las suyas; en el combate de ayer y en el que, pese a sus fanfarfonadas y la acumulación de sus esfuerzos, sólo consiguieron la alarma de los timoratos al ser rechazados sus intentos y huir derrotados en los tanques blindados que les cogió el general Varela, eran de rusos los cadáveres que en su interior se encontraron, y así se atestigua fotográficamente, para que la farsante hipocresía de esa gente quede descubierta ante los ojos del mundo y se percate—aunque a nadie se engaña ya a estas alturas— de que en los mismos que en los círculos diplomáticos alzan su voz denunciando a naciones neutrales que no toman parte en la lucha—aunque simpatizan con ella—, como nuestra admirable y querida hermana Portugal, son los que no solo mandan víveres, municiones y aparatos de guerra, después de haber infiltrado en muchos desgraciados el veneno de sus ideas, sino que pone hombres y directores para el combate.

El alto mando civil y militar de los rojos es ruso

Porque es lo curioso que hasta el alto mando es de ellos; tan bajo han llegado esos rojos, que escriben y obran al dictado ajeno, que en lo político no es el engreído y despótico Canallero el que manda—aunque él adopte la apariencia— sino el embajador ruso, el judío Rosemberg, y en el otro Gobierno autonomía— el de Cataluña, última esperanza de la ralea—no es el inicu y cobarde Companys el director del tinglado, sino el coronel ruso Dujowski—especialmente en guerras civiles, por lo visto Rusia tiene un stock copioso de especialistas en toda clase de desdichas—es el que mueve los muñecos del tinglado.

Y en el orden militar, ¿qué pasa?

No sabemos si es que el material directivo no responde o es que no inspira confianza; si es esto último, bien merecido se lo tienen todos esos jefes y oficiales que, traicionando el juramento prestado de defender a España, por mezquina ambición o por sometimiento a la secta masónica, a la que pertenecían, se han puesto al servicio de un ideal que no debía ser el suyo y bajo la obediencia de un poder extranjero; bien merecido se

lo tienen, y así, una vez más, se ha confirmado el adagio clásico de que «el traidor no es menester, siendo la traición pasada».

¿Es lo primero? Se ha lucido entonces ese Generalato, y que así debe ser lo prueba el cambio continuo de generales rojos en los frentes de combate. Si éstos tienen todavía un átomo de dignidad, si conservan algo de espíritu militar, si la ambición desmedida o el egoísmo vituperable les ha dejado alguna vez el espíritu lucido para reflexionar serenamente, cuantas veces habrán entonado «in pectore», el «mea culpa», al verse los que hasta entonces fueron considerados como caballeros, tratados como ruñanes, y que bajo el dominio de la chusma incivil, eran unos cuantos más del montón los que hasta entonces eran espuma de la sociedad.

Nuevo fracaso de los rojos

Hoy, en el orden militar que nos interesa, el día ha sido tranquilo relativamente.

Como ayer los rusos y los miserables rusófilos que les siguen han intentado un ataque en las líneas avanzadas, mientras, ¡vano intento!, en ellas están unas fuerzas vibrantes de entusiasmo, con unos jefes valerosos e inteligentes a su frente, y al frente de todos un general de condiciones excepcionales.

Según sus instrucciones—que he leído—el nuevo general—ese ruso de abrigo que se han traído para enseñar a guerrear a los de su bando—confiaba—jugándose lo última carta—en el ataque general y a fondo, empleando los que creían poderosos medios de guerra facilitados por la curiosa neutralidad de Rusia; sus confianzas han resultado fallidas; una derrota en toda la línea, ni un solo hombre nuestro ha retrocedido un paso, ni una sola posición ha flaqueado un momento, en todas partes han sufrido copiosas pérdidas y han tenido que abandonar el intento.

Almuerzo en la Fábrica de Armas

En la Fábrica de Armas nos hemos reunido esta tarde a almorzar, invitados por ese modelo de caballeros y de militares, que es el teniente coronel de Artillería Izquierdo, director de la Fábrica, las autoridades civiles y militares, presididos por el egregio charlista García Sanchiz, almuerzo encantador, buena comida, comensales cordiales, conversación amena y chispeante, y como coronamiento de todo una de esas charlas maravillosas, en las que Sanchiz hace con su palabra, lo que el orfebre con el oro, cincelar para mayor deleite artístico y después un discurso bellísimo, todo emoción y patriotismo, del capitán portugués Botelho; es hermano en raza y en sentimientos, que nos llegó plenamente al alma con la hermosa sinceridad de sus brillantes conceptos.

Rasgo patriótico de los obreros

Y vino más tarde la parte más emocional: una comisión de obreros y obreras de la Fábrica vino a saludarme como gobernador militar, y tras sentidos períodos patrióticos, me hizo la ofrenda para la causa de España de una hora suplementaria de trabajo sin retribución alguna.

No sé lo que pude contestarles como prueba de agradecimiento; si sé lo hermosísimo que dijo García Sanchiz, y sé que lo más hermoso es la acción de esos trabajadores españoles que sacudieron el yugo marxista para sentirse españoles nada más.

Mientras España tenga hijos así será invencible, pese a quien pese.

Y antes de decirnos adios, radioyentes toledanos, deseándoos buenas noches, he de daros una nueva para todos gratisima. Mañana a las once llegará a nuestro Toledo el Héroe máximo de esta gloriosa ciudad, el general Moscardó; Toledo todo debe engalanarse material y espiritualmente para recibir como debe al exponente más grande hoy de la milicia y de la raza.

N. de la R.—Posteriormente nos comunica la Comandancia Militar, que el ilustre general Moscardó llegará mañana, domingo, día 1.º de noviembre.

HASTA EL PARÍS DEL FRENTE POPULAR, DESEABA LA LIBERACIÓN DEL ALCÁZAR.—ESPAÑA SOBRE TODO Y SOBRE ESPAÑA, SÓLO DIOS

Anoche, por medio de Radio Toledo, pronunció una interesantísima charla el locutor de Radio Castilla, de Burgos, don Julio Gonzalo Soto, que entre otras cosas, dijo:

Os he de decir que en la oficina de prensa y propaganda del Cuartel General del Ejército del Norte, de Burgos, en donde se recibían constantes testimonios de la emoción europea y mundial alrededor de las operaciones militares sobre Toledo, he de recordar unas palabras de una carta que una distinguida dama de París dirigía a su esposo, español, el conde de Melgar, que desde el primer momento se puso a disposición del movimiento nacional, trabajando como un soldado movilizado al servicio de España en aquella oficina de prensa. No creo que sea indiscreto el revelar unas palabras que la señora Melgar dirigió a su esposo en una carta que éste tuvo la bondad de enseñarme. Refiriéndose al asedio de Toledo, se decía desde París:

«París sigue con emoción la liberación de Toledo por las fuerzas del Ejército español. Y es tanta emoción, que si el Ejército y las milicias nacionales no llegan a tiempo para libertar a esos heroicos defensores del Alcázar, París entero, incluso el París del Frente Popular, va a enfermar de tristeza.»

Si, tenía motivos aquella dama francesa para decir que París y el mundo entero enfermarían de tristeza, si es que la antipatria hubiera vencido aquí, impidiendo la liberación del Alcázar toledano. Porque la victoria de la antipatria en España significaría no sólo una derrota de España, sino una quiebra de toda una civilización. Y la victoria de España, segura, definitiva, ganada día a día, con la pericia de nuestro alto mando y con la bravura de nuestro Ejército y de nuestras milicias, no es solo una victoria de España, es un triunfo con que los españoles salvan de nuevo la civilización cristiana como la salvaron en la lucha heroica de aquellos otros siglos, que termina con la conquista de Granada y con el descubrimiento de un nuevo mundo, para que allí lleváramos más que la civilización, más que el progreso, la luz del evangelio para infundirlo con los misioneros que acompañaban a los conquistadores, para infundirles juntamente con nuestra lengua, en las almas de aquellos millones y millones de hombres que vivían más allá del mar tenebroso y que surgieron a la civilización cristiana y española por la intención de una reina que amparó la intuición también maravillosa de un navegante español.

Aquella gesta que repite hoy, porque luchamos con la sangre de nuestros soldados, con la vida de nuestros muertos, con las grietas de nuestros edificios, con las ruinas de nuestra España, es un problema de trascendencia histórica, porque es la salvación de la civilización occidental y cristiana que palpita aquí en Toledo, más que en ninguna otra parte, junto a las ruinas de ese Alcázar y junto a los lechos de dolor de los heridos que todavía viven y que allí pasaron las horas angustiosas, pero también las horas gloriosas de epopeya en que una raza de héroes y de santos, pone otra vez a España en la ruta de su destino inmortal.

¿A dónde vamos con este movimiento nacional? Bien claramente lo han dicho nuestros caudillos los generales Franco y Mola en aquellas alocuciones que yo he tenido el honor de presenciar personalmente en sus emisiones desde el micrófono de Radio Castilla.

Bien dijo el general Franco en aquellas noches memorables después de hacerle la trasmisión de plenos poderes por la Junta de Defensa Nacional, que íbamos a hacer una España nueva, grande, fuerte, poderosa, como una continuación de la España que fué en los tiempos de nuestros siglos de oro.

Y bien claramente lo dijo el general Mola. ¿A dónde vamos? Pues vamos a imponer el orden y la paz, a hacer justicia a todos por igual, a dar pan y trabajo a todos los españoles y a construir sobre los restos que deje el Frente Popular—sangre, fango y lágrimas—un Estado nuevo, una España nueva, fuerte y poderosa, que tenga por remate, allá en la altura, una cruz como señal de protección para todos; la cruz, símbolo de nuestra religión, de nuestra fe.

Esta es la visión de España, esta es la ruta de la España nueva que estamos comenzando a recorrer y que también tiene su expresión maravillosa en ese despacho del señor gobernador civil de Toledo, cuando en frente

(Sigue en sexta plana)

DEL EXTRANJERO

Boletín internacional

La actitud de Inglaterra

No ha aparecido muy clara a los ojos de los profanos la actitud de Inglaterra desde el principio de los acontecimientos de España, y sin embargo es bastante lógica y de acuerdo con sus acostumbrados puntos de vista.

Inglaterra es un país conservador, a quien gusta un liberalismo, ciertamente masónico, pero moderado por un gran respeto a las tradiciones nacionales. Pero a aquel país no puede, en modo alguno, agradarle un régimen inspirado en las salvajes ideas comunistas, y realizado con el estilo de los rojos españoles. Así, pues, le es imposible ayudar al Gobierno de Madrid intensamente.

Por otro lado, en la posibilidad de un triunfo de los nacionales españoles, Inglaterra ve un mayor refuerzo de España, y por tanto, que nuestro país se independizará de Londres. Por eso Inglaterra no puede favorecer a los nacionales españoles.

Así, dudando entre una y otra actitud, la Gran Bretaña opta por la neutralidad más estricta.

La Cámara de los Comunes se ocupa de España

Londres, 30.—En la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, el Mayor Attle, jefe de la oposición obrera, pronunció un discurso referente a los asuntos de España, en el que dijo que él no pedía al Gobierno inglés la intervención en los asuntos españoles.

CAFE BAR "TOLEDO,"
ZOCODOVER. 45

:: Gran salón para bodas y bautizos ::

Especialidad en café, licores y fiambres

GAMERO Carpintería
en general

Casa fundada en 1893

Fábrica: ALJIBES, núm. 20

TELÉFONO 1990

El presidente Mr. Baldwin le contestó, lamentando que la oposición obrera no estuviese de acuerdo con la posición mantenida por el Gobierno inglés. Manifestó que era difícil conocer tal como es en realidad el panorama político de España y las posibles ayudas de otras potencias.

El ministro de Marina británico, por la neutralidad

Londres, 30.—El ministro de Marina, Samuel Hoare, ha sostenido una conversación con los periodistas acerca de la situación internacional. Es casi catastrófico—dijo—inmiscuirse en los asuntos de los demás y recomiendo esto a los de la Internacional, que no deben meterse para nada en los asuntos ingleses. Dada la actitud de los obreros, hay que decir esto claramente. Nuestra actitud se reduce a la defensa de Inglaterra.

Francia sigue «neutral»

París, 30.—Se sabe que del puerto de «Port-Vendés» salen con mucha frecuencia grandes cargamentos de explosivos con destino a los rojos españoles. Se calcula que diariamente saldrán unos dieciocho vagones.

Hace días explotó un vagón de éstos, que tenía el número 64.250. Lo verdaderamente curioso del caso es que el vagón ostentaba un gran letrero que decía: «Legumbres».

Musolini ha llegado a Milán

Milán, 30.—Hoy ha llegado Mussolini a esta ciudad. El «duce» fué enormemente aclamado por la multitud que llenaba las calles.

El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, pronunciará un discurso ante medio millón de personas, al que se le concede gran importancia.

El embajador de Alemania, presenta sus credenciales a Eduardo VIII

Londres, 30.—El embajador de Alemania Von Rintropf, ha sido recibido por Eduardo VIII, ante el que ha presentado sus credenciales.

Frente anti-comunista

Méjico, 30.—Todos los partidos independientes se han agrupado para formar un frente anti-comunista.

Eduardo VIII, por la neutralidad completa

Londres, 30.—Por primera vez desde que murió su padre, Eduardo VIII se ha dirigido a los miembros de Parlamento en términos elogiosos y de agradecimiento.

Se refirió a los asuntos españoles y dijo que el Gobierno inglés no influirá en ningún sentido en los asuntos españoles. Su deseo—dijo—es únicamente mitigar en cuanto sea posible las penalidades propias de la guerra, y por ello fué por lo que aceptó la feliz iniciativa de no intervención propuesta por Francia.

HOTEL DEL LINO

SANTA JUSTA, NUM. 15

TOLEDO

“EL ALCAZAR,”

Núm. 19

Viernes 14 de Agosto de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

(Conclusión.)

En El Escorial se han realizado detenciones y en Granada continúa la misma situación.

El Alcalde de Burgos dijo que Madrid ya no es la capital de España, y que este honor lo reivindica para su Ciudad. De Madrid contestan que se reivindica este título para Madrid del 18 al 20 de Julio. Al emitir juicio aquel Alcalde sobre las mujeres que combaten en los frentes, contestan de Madrid en forma airada.

Anuncian envíos para los milicianos de Arcicollar, Villarrobledo y Alcolea. La Junta de los partidos políticos con independencia del Gobierno, hacen llamamientos y dan instrucciones a los combatientes, lo que prueba la falta de unidad de la acción de control del Gobierno.

La Junta Central de Socorro establecida en el Senado, ha distribuido auxilios entre las familias de los muertos. Hoy a las cuatro hablará el periodista Villa.

Díaz Fernández de Izquierda Republicana, hizo un discurso lleno de tópicos literarios contra el fascismo y en favor de la libertad, sin que de él se entresaque una sola noticia concreta y tergiversando la verdad en forma tan falta de habilidad, que lo estimamos contraproducente. Lo único que ofreció algún interés, la afirmación de que contábamos con la simpatía de algunas potencias extranjeras, simpatía que suponía apoyo, y decía: quien sabe a qué precio lo habríamos pactado? ¡Nosotros que sentimos a España como no la sienten ellos que la traicionan!

El Ministro de la Guerra recibió numerosas visitas, entre ellas a Martínez Barrios procedente de Cartagena. También el Presidente del Consejo estuvo a visitarle y dijo que se ofrecían Jefes y Oficiales retirados.

De nuevo, y refiriéndose a Navalmoral de la Mata, dijeron que se combatía duramente, y lo mismo 15 Kilómetros al Norte de Don Benito. Prueba ello; como sistemáticamente se procede a un envolvimiento por los frentes Norte, Sur y Oeste.

De Zaragoza y Huesca, la misma situación así como Teruel. Dicen haber realizado un bombardeo entre Algeciras y Cadiz. ¿Señal de nuevos desembarcos? Dicen que han bombardeado Oviedo. No lo creemos: está a mucha distancia de Madrid y tendrían que librar la

acción del fuego antiaéreo en la casi totalidad del trayecto y de la acción de nuestra aviación.

Vuelven a hablar de nuestras columnas procedentes de Galicia en marco de Oviedo con los mismos comentarios que el tiempo se encargará de desmentir.

Dijeron para desmentirlo que Burgos había dicho que Azaña, siete ministros y Martínez Barrios se refugiaron en un barco de Valencia, y también, que en Madrid mandaban los comunistas y que Mola se encontraba a 30 km. de Madrid.

El Comandante Díaz Salas conferenció con Prieto.

Deben reintegrarse los matarifes a su trabajo, reintegro que se hace con apremio y se fundamenta en que no falte carne a médicos, enfermos, milicias y población civil. Creación de nuevas guarderías infantiles dado el número de niños abandonados. Para ello, utilizarán un convento de Carmelitas.

La Dirección General de Sanidad exige que todos los días se la comunique el parte de heridos y enfermos ingresados en hospitales de sangre, ordinarios, asilos, puestos y Casas de Socorro.

Se niega que Javier Bueno esté en poder de los que defienden a España en Aranda.

Declara el Gobierno que no tienen derecho los impacientes que van al café y no combaten en el frente, para criticar la pausa y el ritmo de las operaciones. Califica estas prisas de histéricas, señal de que es combatido ya por los afines que no ven ni descubren un solo éxito. La Prensa extremista continúa atribuyéndonos los métodos y procedimientos de los suyos: nosotros juzgamos con el criterio de los incendios que provocan en Toledo.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer volvieron a obsequiarnos con *chupinazos* de Artillería coincidiendo con las horas de las comidas y reiteraron la fiesta durante la noche. Los efectos sobre el Alcázar y su guarnición, providentemente nulos. Sobre la población mártir una nueva serie de incendios, testimonio del salvajismo y de la inhumanidad de nuestros enemigos que acusan una psicología patológica de

antipatriotismo y todos los *anti*, patrimonio de civilizaciones anteriores.

Ayer, nuevamente, la tercera Compañía del benemérito Cuerpo de la G. Civil, hizo un delicado donativo para los heridos y enfermos que fué comentado por cuantos tuvieron conocimiento, con aplauso y elogio merecidísimo.

PÉRDIDA

De una cadena de reloj, de plata, propiedad del Teniente Carreño.

De una pistola «STAR» n.º 13961, con cargador y cordón.

Una navaja barbera.

Al decir ayer en la sección de Pérdidas, que habíase extraviado una caja, quisimos decir una CAPA.

ORDEN

de la

COMANDANCIA MILITAR

del

día 14 de Agosto de 1936

Se recuerda de nuevo la prohibición de salir aisladamente y sin permiso del mando, efectuar registros en las casas y lugares fuera del recinto que guarnecen nuestras fuerzas, y se previene, además, que pelagra la vida del que lo intente, ya que en todos los probables puntos de salida que pudieran ser posibles puntos de acceso para el enemigo, han sido colocadas defensas para impedirlo.

Esta orden se leerá a todas las fuerzas en el momento de ser distribuida la primera comida de hoy, dándose a la misma la mayor publicidad.

EL CORONEL COMANDANTE MILITAR,
—Moscardó—

VISADO POR LA CENSURA

La suscripción nacional

Continuación de la décima cuarta relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

- Don Julio Conde Gutiérrez, dos anillos, un botón y un pendiente de oro.
- Don Manuel Moraleda Hidalgo, un anillo sello de oro.
- Don Ignacio Sánchez Alonso, dos anillos de oro.
- Don Mariano del Castillo Chubesco, un anillo oro, un anillo sello de oro, una onza, un cuarto de onza y un Alfonso de 25 pesetas.
- Doña Casilda Sanz Aligardi, una moneda de 10 francos oro.
- Doña Guadalupe Ruano, media onza (40 pesetas).
- Juan, Pilar, Emiliana y Amelia Martín Albarrán, una onza (80 pesetas) y una moneda oro de 25 pesetas.
- Don Cruz Pérez, una moneda de 115 pesetas oro.
- Don José Hernández, una cadena de reloj con colgante de moneda Isabelina de 10 escudos, una cadena de oro, tres alianzas, dos sortijas de sello, una sortija con piedras y un par de pendientes.
- Don Joaquín Pérez Olivares, un par de pendientes, un par de abridores, uno suelto, y tres trozos de oro.
- Don Eustasio Martín Niéto, un par de pendientes con aljófar.
- Don Samuel Muñoz, dos ajustadores.
- Doña Victoria Medina, viuda de Vázquez, un par de pendientes.
- Don Julio Pérez Montes, dos ajustadores de oro.
- Señora viuda de Lahera, dos sortijas de oro y un pendiente.
- Don Santiago Medina Rossi, dos alianzas y una sortija de oro.
- Doña Carmen Carrillo, viuda de Ayala, tres pares de gemelos de oro
- Señora viuda de Basarán, una cadena de oro, una alianza, una sortija de sello, un par de gemelos con monedas de oro y una medalla.
- Señora viuda de Lafuente, cinco sortijas, una cadena, cinco pares de pendientes, un pendiente suelto, un trozo de alambre de oro y un puño de bastón.

Décima quinta relación

	Pesetas
Suma anterior	453.167,67
Un amante del Ejército	25,00
Una acogida del Hospital de Incurables	1,00
Don Demetrio Alcalde	25,00
Don Ramón Hernández	50,00
Don Julián Rey	25,00
Sociedad «La Nueva Cepa»	500,00
Don Francisco Suárez	150,00
Don Eladio Rubio	50,00
Don Antonio Montero	1.000,00
Don Federico García Cuerva	10,00
Don Crisóstomo Alvarez	5,00
Don José Fernández	12,00
Don Indalecio de la Puente	13,00
Don Sotero Valdepeñas	30,00
Una española	5,00

	Pesetas
Obrador Confitería Santo Tomé	50,00
Don Gonzalo García	75,00
Don Sebastián Rodríguez (primera entrega)	250,00
Familia Berzosa	25,00
Don Norberto Guerrero	15,00
Don Manuel del Monte	10,00
Don Bernardo Ruiz	500,00
Don Elías de la Paz	75,00
Doña Gracia García Moreno	5,00
Don José García Agudo	50,00
Don Gregorio Moreno	10,00
Doña María Moreno	10,00
Fábrica de Gaseosas «La Unión»	275,00
Don Jesús Palencia	100,00
Doña Matilde Corrales	25,00
Don Francisco Muñoz	25,00
Don Heliodoro Ponos	25,00
Don Vicente García Moreno	10,00
Señora viuda de Angel Barroso	200,00
Entrega del señor gobernador civil	2,30
Don Félix Mansilla Velasco	10,00
Escuela Normal del Magisterio	240,90
Don Luis Andreu	50,00
Familia de Zamorano	50,00
Don Ignacio Fernández Díaz	25,00
Doña Isidora Fernández	25,00
Doña Julia Fernández	5,00
Doña Magdalena Gutiérrez	25,00
Don Angel Díaz Torrejón	100,00
Señora viuda de Tojero e hijos	100,00
Don Isabelo Perezagua Gil	500,00
Don Félix Pascual Martín	50,00
Excelentísimo Ayuntamiento de Toledo, correspondiente a la venta de selecciones reproducidas del periódico editado en el Alcázar durante el asedio	80,00
Suma y sigue	458.066,87

- Don Manuel Gómez Fernández, dos alianzas de oro.
 - Don Rogelio Pérez Recio, una moneda de oro de 25 pesetas, una sortija, un pasador y un trozo de oro.
 - Don Miguel García Garrido, una sortija y un par de pendientes.
 - Por conducto del señor gobernador civil, una medalla de oro, dos botones, dos cruces, dos pares de pendientes, un gemelo, un dije, tres pendientes sueltos y siete pendientes de oro.
 - Doña Mercedes Ruano, un reloj de pulsera, una sortija, dos pares de gemelos, tres gemelos sueltos, un abridor y un pendiente de oro.
- (Continuará).

Café y Restaurant
“EL ALCÁZAR”
 (ANTIGUO CAFÉ SUIZO)
 ZOCODOVER, NÚM. 41
 Gran surtido en pastelería, fiambres, vinos y licores.

La suscripción para el abrigo del soldado y milicias armadas de la nación

Otra relación de donativos

- Se han recibido últimamente los siguientes donativos para esta suscripción:
- Don Marciano Montes, lana para dos jerseys.
 - Doña Julia González Pérez, calzoncillos y calcetines.
 - Señora viuda de Nevot, tres sábanas, una manta y dos almohadas.
 - Doña Sagrario Rodríguez de Lerdo de Tejada, diez pesetas, una manta, dos toallas, dos sábanas y dos almohadas.
 - Doña Julia Casero de Rodríguez, 25 pesetas, un jersey y una manta
 - Don Sebastián Díaz Marta, diez pesetas.
 - Señorita Concha Prieto, diez pesetas.
 - Señora de don Constantino Rodríguez, un jersey y un par de calcetines.
 - Señora de Reguilón, un par de calcetines y un jersey.
 - Don Diego Villanueva, diez pesetas.
 - Señorita María del Carmen Zamora Veronesi, diez pesetas.
 - Señorita Victoria Fernández Marcote, 25 pesetas y seis sábanas, dos colehas, cuatro mantas y dos almohadones, en sufragio de doña Petra Alonso.
 - Doña Purificación Gamero, viuda de Mateo, 25 pesetas.

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra los soldados de las Milicias Nacionales de Sevilla, de guarnición en Ollas del Rey (Toledo), Rafael Gavira Ricoy, del primer batallón, primera compañía, y Antonio Ríos, del primer batallón, segunda compañía.

VENDO

Piano, Armoniums, Despacho, Historia de España, Natural, Geografía Universal, Razas Humanas, etcétera. Armarios, Lámparas, Persianas, Palmeras salamandra, Máquinas de coser y cine.—CIUDAD, 14, pral.

Restauración de Imágenes, Retablos y todo trabajo tallado en madera, encárguenlos en los talleres de muebles
PALOMINO
 TRINIDAD, 5.—TOLEDO

Colegio de las Hijas de María Inmaculada
 (Servicio Doméstico)
 Calle de Santo Tomé
 El día 1.º de noviembre comenzarán de nuevo las clases.
 Se admiten niños de tres a siete años.

BAZAR EL 65 Y 95
 Gran surtido en flores artificiales y coronas para difuntos

Comercio, núm. 66

El Colegio Sadel de Nuestra Señora del Sagrario

Aljibes, 10 — TOLEDO

abre matrícula para los alumnos de primera Enseñanza, en sus secciones masculina y femenina, que comenzarán su curso en 1.º de noviembre próximo, Dios mediante.

Oportunamente se anunciará el comienzo del curso para la segunda Enseñanza y preparaciones especiales.

HACIA LA RECONQUISTA DE LA CAPITAL

Terrible bombardeo de Madrid por nuestra Aviación

ATAQUES ROJOS RECHAZADOS

La España roja, es una colonia de Rusia

Burgos, 30.—El «The Morning Post» informa que la nota portuguesa enviada al Comité de no intervención en los asuntos españoles, detalla cómo Rusia ha intervenido directamente en la preparación de la revolución española. Dícese en esa nota que Bela Kum llegó en marzo a Barcelona acompañado de varios agentes soviéticos, y que actualmente el embajador ruso Rossemberg toma parte activa en las deliberaciones de los ministros del Gobierno de Madrid.

Actividad de nuestras fuerzas de mar y aire

Burgos, 30.—El «The Times» dice que según telegrama recibido de Gibraltar el día 26, varios aviones nacionales han bombardeado con éxito varios barcos rusos que traían municiones para los que se encontraban en las proximidades del puerto de Barcelona. Los barcos ardieron totalmente.

También la aviación nacional bombardeó el viernes un barco cargado de municiones que estaba anclado en Málaga.

El mismo periódico afirma que se encuentran varios barcos nacionales en nuestras posesiones del Golfo de Guinea.

¿Alemania romperá sus relaciones con Rusia?

Viena, 30.—La prensa local admite la posibilidad de que el Gobierno del Reich rompa las relaciones diplomáticas con Rusia, dada la actitud en que la U. R. S. S. se ha puesto en la cuestión de España, lo que haría suponer que los soviets desean dominar a Europa, lo que Alemania no puede tolerar.

Bombardeos de Málaga y Cartagena

Palma de Mallorca, 30.—Ayer nuestra aviación bombardeó intensamente Málaga y Cartagena. El bombardeo se efectuó por la noche durante tres horas. Las bombas arrojadas sobre los barcos eran de enorme potencialidad. Una sola de ellas basta para hundir un barco. Se castigó duramente a todos los barcos fondeados en el puerto. Se observó que éstos no podían huir ni refugiarse, por no tener las calderas encendidas, ya que no se esperaban el ataque de nuestra aviación.

Igualmente quedó interrumpido el desembarco de material de guerra.

Eibar continúa sitiada

Oviedo, 30.—Continúa el sitio a Eibar. Los numerosos sitiados sufren gran escasez de alimentos. Ellos mismos se dirigen a nuestros soleados y requetés pidiéndoles víveres en voz alta desde sus posiciones.

Los mineros de Asturias se retiran para reorganizarse

Oviedo, 30.—Nuestra Aviación ha realizado un vuelo de reconocimiento, en el que ha comprobado que los mineros marchan rápidamente a la costa, en dirección Gijón-Santander, dejando de hostilizar nuestras posiciones. Al parecer tratan de organizar una resistencia unificada que se oponga a las fuerzas del general Aranda.

Rossemberg disculpa para sus súbditos madrileños

Madrid, 30.—La emisora roja Unión Radio ha transmitido un mitin celebrado por la U. G. T., en el que intervinieron Pascual Tomás, secretario de la U. G. T., Rossemberg y Alvarez del Vayo.

El primero manifestó la simpatía que los obreros españoles profesan a la Unión Soviética. Dijo textualmente: «Rusia nos tiende la mano amiga y cariñosa que agradecemos». Se observó el tono angustioso en que se expresaba el orador.

El Embajador ruso habló en francés, prometiendo la ayuda de su nación hasta el aplastamiento definitivo del fascismo.

Del Vayo agradeció la ayuda de Rusia en un discurso en el que abundaron los latiguillos.

Parece que el objeto del mitin es levantar el ánimo de los milicianos, que en general se encuentran bastante decaídos.

Prosigue el ataque a Madrid

Salamanca, 30.—El general Mola ha abandonado las posiciones en Guadarrama, prosiguiendo el ataque a Madrid. El avance se efectúa por tres puntos distintos a la vez.

Más extranjeros que ayudaban a los rojos, derrotados

Pamplona, 30.—Comunican de Oviedo que ha sido derrotado un batallón de milicianos polacos que luchan a favor de los marxistas y que intentaron romper nuestra línea.

Siguen los rumores de crisis

Lisboa, 30.—En Madrid se extienden intensamente los rumores sobre una próxima crisis, provocada, según se dice, por la actitud de los anarquistas, que alegan el hecho de tener numerosas fuerzas combatientes y ninguna representación en el Gobierno.

San Sebastián regala la bandera que ondeará en el Palacio de Oriente

San Sebastián, 30.—El gobernador civil ha marchado a Salamanca con objeto de hacer entrega de una bandera nacional confeccionada por las «Margaritas», con el fin de que sea la primera que ondee en el Palacio de Oriente cuando las fuerzas nacionales entren en Madrid.

El Gobierno rojo sigue saqueando el patrimonio nacional

Madrid, 30.—El Gobierno rojo continúa arruinando al patrimonio nacional. La última salida es de 80 millones oro. El ministro de la Guerra insiste en que los milicianos están sujetos al Código de Justicia Militar.

Más diplomáticos a disposición de Burgos

Coruña, 30.—El embajador de España en El Ecuador y todo el personal diplomático agregado a la Embajada, telegrafían al Gobierno de Burgos poniéndose a su disposición.

Detención del presidente de los Sindicatos Libres

Barcelona, 30.—Ha sido detenido Ramón Sales, presidente de la Confederación de Sindicatos Libres de España.

Muerte de José Campúa

Valladolid, 30.—Un soldado huído de las filas rojas ha confirmado la noticia de la muerte del conocido periodista madrileño José Campúa.

ULTIMA HORA

COMUNICADO OFICIAL

VALLADOLID, 30.—El comunicado oficial del Ejército del Norte, facilitado a las 21 horas del día 30 de octubre de 1936, dice así:

Durante la jornada de hoy, se actuó por nuestra parte en la séptima División, en Sigüenza y en la División de Soria, ocupándose importantísimas posiciones. La Caballería actuó sobre Navalpetro. Se cogieron al enemigo abundante material de guerra, municiones, fusiles y dos teléfonos de campaña.

En las restantes Divisiones, sin novedad digna de mención.

La situación general se mantiene en el mismo aspecto reflejado en comunicados anteriores.

En Albarracín fueron atacadas nuestras posiciones; los rojos fueron rechazados, siendo bombardeados y ametrallados por la Aviación nacional.

En el sector de Asturias se procedió a la limpieza de los montes que rodean a Oviedo. Los rojos, que al principio recibieron auxilio, ofrecieron alguna resistencia, pero al fin se dispersaron, abandonando el campo. El pueblo de Somiedo ha sido ocupado.

Séptima División.—En el sector Norte el enemigo ha dejado en nuestro poder el pueblo llamado Cuevas Valiente.

La Aviación nacional bombardea Madrid

Lisboa, 31 (madrugada).—La Aviación nacional ha bombardeado Madrid. El fuego fué intensísimo. Comenzó a las cinco de la tarde. A las siete llevaban recogidos quince muertos y ochenta y siete heridos.

Las calles castigadas con más dureza fueron: Arenal, Fuencarral, Esgrima y Plaza de Santo Domingo.

El vecindario huyó aterrado, refugiándose en las estaciones del Metro. Durante el tiempo que duró el bombardeo no apareció ningún avión rojo.

Los objetivos señalados han sido logrados plenamente por nuestra aviación.

«Radio Club Portugués» dice que el ataque definitivo sobre Madrid no se hará esperar.

La charla del señor Gonzalo Soto

(Viene de la tercera plana)

de su mesa de trabajo hay un lienzo de una bandera española, la bandera roja y gualda, que ondeó como símbolo de triunfo y de victoria entre las ruinas del Alcázar de Toledo, y sobre esa bandera un Crucifijo. España ante todas las cosas. España sobre todo y sobre España sólo Dios.

Y esa bandera y ese Crucifijo del despacho del gobernador civil de Toledo, iluminado siempre, día y noche, con dos lamparillas que proyectan su luz sobre los colores de la bandera y sobre la cárdena escultura del Crucifijo radiante. La llama de la religiosidad, la llama del patriotismo. Religiosidad y España. Espiritualidad en el imperio. Esta es la ruta de España, este es el camino de España. Para eso lucha el Ejército y luchan todas las milicias nacionales unidas en el mismo designio, fundidas en el mismo ideal. Las juventudes todas: las antiguas y gloriosas boinas rojas de la tradición. Estos camisas azules que llevan sobre sus pechos el yugo y las flechas de los Reyes Católicos; las juventudes que llevan sobre su pecho la cruz de Santiago y de Covadonga. Juventudes todas de España con los matices de sus insignias como los colores del arco iris. Caminos de unidad, de espiritualidad, caminos de imperio que se sienten como en ninguna otra parte, en este Toledo imperial que lo fué en tiempos gloriosos y que vuelve a serlo con la grandeza de los heroicos defensores del Alcázar, que han escrito la epopeya más brillante de esta gloriosa epopeya nacional.

Y estas piedras de Toledo y este espectáculo que me ha sido dado por providencia de Dios contemplar en el día de hoy, es el que me dicta estas pobres palabras más pronunciadas en esta noche para mí inolvidable, ante este micrófono de Radio Toledo y que se sintetizan en estas últimas con las que quiero terminar: Españoles: Viva el Ejército español liberador de España. Vivan los heroicos defensores del Alcázar de Toledo. Viva el general Franco. Arriba España. Viva España.

Lea usted EL ALCAZAR

IMPRENTA DE LA DIPUTACION PROVINCIAL